

dimanche, 19 avril 2015 14:14

La guerre au Yémen : des slogans humanitaire aux crimes contre l'humanité

IRIB- Les Yéménites sont bombardés par des armements fabriqués aux Etats-Unis. Ils vivent dans des conditions déplorables. Leurs aéroports et ports sont détruits. Mais les agresseurs prétendent qu'ils détruisent le Yémen pour défendre les Yéménites !

Le site du journal Raï al-Youm a publié un article du célèbre journaliste arabe, Abdel Bari Atwan qui critique l'agression militaire de la coalition formée par l'Arabie saoudite contre le Yémen.

Nous reproduisons ici un extrait de cet article.

Ces derniers jours, les chaînes de télévision des pays arabes, mêmes celles des pays arabes du sud du golfe Persique, diffusent les nouvelles des raids aériens contre le Yémen et de la destruction des infrastructures de ce pays. Les pays membres de la coalition formée par l'Arabie saoudite semblent s'enivrer de leur action. Les médias arabes font cependant beaucoup d'attention à ne pas diffuser les images des victimes civiles et des innocents tués lors des bombardements du Yémen. Des sources proches de l'ONU parlent déjà de la mort de plus de mille civils, tandis que plus de 3.000 autres auraient été blessés.

Il faut souligner que les chaînes de télévision arabes diffusent, comme avant, les images des civils tués en Syrie, ou même celles des victimes des crimes commis par l'Etat islamique (Daesh) en Irak, surtout dans les montagnes de Sinjar. Mais pour des raisons qui nous restent inconnues, ces chaînes de télévision arabes font preuve d'un soin total pour ne pas diffuser les images des victimes civiles des bombardements au Yémen.

La situation humanitaire au Yémen est pire de ce que l'on pourrait imaginer. Nous ne sommes pas seuls à le dire. Le secrétaire général de l'ONU, Ban Ki-moon a demandé un cessez-le-feu immédiat afin que la situation devienne favorable à l'acheminement des aides humanitaires, surtout pour envoyer des produits alimentaires à plus de 25 millions Yéménites qui sont isolés pratiquement du monde extérieur. Mais il paraît que personne n'a d'oreille pour entendre cet appel.

La plupart de la population, surtout les habitants des deux grandes villes du nord et du sud, à savoir Sanaa et Aden, sont privés d'électricité, d'eau potable, de nourritures et de médicaments. Les ports sont fermés, et les aéroports ont été détruits lors des bombardements. Les Yéménites n'ont même pas le droit de se réfugiés dans les pays voisins. Et il est étrange de savoir que ces voisins disent qu'ils attaquent le Yémen pour défendre les Yéménites qu'ils massacrent eux-mêmes.

Les raids aériens contre le Yémen ont commencé il y a plus de trois semaines. Cependant, aucun effort n'a été déployé pour convaincre les différentes parties à se mettre à la table des négociations politiques et pour mettre fin à la tuerie. Le nom du Yémen figure sur la liste des vingt pays les plus pauvres de la planète. Mais ce pays est attaqué aujourd'hui par des voisins très riches qui semblent ne plus savoir quoi faire de leurs centaines de milliards de dollars.

Entre-temps, une source diplomatique algérienne a annoncé vendredi que des messages directs auraient été échangés entre Riyad et Téhéran depuis deux semaines pour trouver un moyen afin de mettre fin aux massacres et aux affrontements armés parmi les différents groupes au Yémen. Le but de ces initiatives est d'empêcher que la guerre au Yémen se transforme en un conflit régional.

D'après cette source algérienne, les deux pays veulent éviter surtout tout incident entre la marine saoudienne et les navires marchands iraniens dans la zone maritime du détroit de Bab al-Mandeb, car cela pourrait faire déclencher des heurts entre les marines iranienne et saoudienne même dans le golfe Persique. L'établissement de tels contacts entre Téhéran et Riyad est une bonne nouvelle, car la dernière chose à laquelle on pourrait s'attendre au Moyen-Orient déjà traumatisé par les événements de la Syrie, de l'Irak et de la Libye, c'est une guerre régionale suite au conflit actuel au Yémen. Le détroit de Bab el-Mandeb est plein de navires de combat saoudiens, égyptiens et iraniens. Le

conflit dans cette région maritime est possible : l'Arabie saoudite a menacé d'arraisonner les navires marchands iraniens qu'elle accuse d'acheminer des armes aux Houthis au Yémen. La moindre action de la part de la marine saoudienne dans ce sens pourrait faire déclencher un conflit direct entre les deux pays.

Si une guerre régionale s'éclate dans la région, elle pourrait durer pendant des années. Les conséquences d'un tel conflit régional seront très lourdes. Personne ne gagnera une telle guerre destructrice et désastreuse pour toutes les parties. Dans ce contexte dangereux, nous devons donc espérer que le plan de l'Algérie pour mettre fin aux hostilités au Yémen réussisse à convaincre tous les belligérants à se mettre à la table des négociations. La seule condition préalable à ce processus doit être la reconnaissance de l'intégrité territoriale du Yémen et du droit des Yéménites à l'autodétermination. Mais le monde musulman devra également s'engager à contribuer à la reconstruction de ce pays et à soutenir le processus démocratique et la coexistence au Yémen.